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奋斗百年路 启航新征程
与委员同访·百年同心路

建国路位于西安城墙内的东南一隅，道
路虽然窄小，却载满了历史的厚重。

关于建国路这一名称的由来，《陕西省
西安市地名志》记载：“建国路……清光绪
年间称为小差市，1952年改为现名。”但一
些史学专家并不认同，因为在 1947 年的
《陕西省西安市辖区一览表》中已有建国路
之名。专家认为“西安建国路是抗日战争时
就存在的，应该源于《抗战建国纲领》，这
个纲领是西安事变后，国民党放弃‘攘外必
先安内’而新实行的指导全国抗战的纲领性
文件，其总口号是‘抗战必胜，建国必
成。’”

由此可见，这条老街与西安事变的发起
以及和平解决，有着怎样密切的关系。

1936年，震惊中外的西安事变正是酝
酿于此。随着西安事变的和平解决，促进了
抗日民族统一战线的形成，也促成了第二次
国共合作，挽救了民族危亡。

6月 11日，记者和西安市政协委员、
西安邮电大学马克思主义学院院长袁武振一
起到建国路，来到西安事变纪念馆（张学良
将军公馆），追忆那段在历史风云中留下了
浓墨重彩的往事。

这是一处雅致的院子，其中主体建筑是东、中、西三幢古朴的青砖
小楼。从1935年10月到1937年2月，张学良和赵一荻女士、儿子张
闾琳在此居住。

上午九点是张学良将军公馆开放的时间，在此之前，大门外已经挤
满了等待进入的参观者。记者和袁武振委员随着人流步入其中，作为西
安事变研究的专家，工作人员对袁武振很熟悉，一见面就“袁教授”

“袁教授”打起了招呼。
我们的追忆从纪念馆内《历史的转折——西安事变史实陈列》展厅

开始。步入展厅，头顶上高高悬挂着的几条横幅格外醒目，横幅白底黑
字，书写着“反对华北自治”“打倒日本帝国主义”“停止内战 一致抗
日”等标语。

“1931年，日本侵略者悍然发动‘九一八事变’，侵占我国东北三
省，随后又加紧进攻华北，妄图霸占整个中国。”（下转2版）
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新华社甘肃酒泉6月17日电（记
者 黄明 张汨汨 张泉）九霄逐梦
再问天，阔步强国新征程。6月17日，
航天员聂海胜、刘伯明、汤洪波乘神舟
十二号载人飞船成功飞天，成为中国
空间站天和核心舱的首批入驻人员，
开启了中国载人航天工程空间站阶段
的首次载人飞行任务。

9时22分，长征二号F遥十二运
载火箭在酒泉卫星发射中心准时点火
发射。这是长征二号F火箭的第7次
载人发射任务。

约573秒后，船箭成功分离。神舟

十二号载人飞船进入预定轨道，飞行乘
组状态良好，发射取得圆满成功！

那一刻，天和核心舱与天舟二号的
组合体正运行在约390km的近圆对接
轨道，状态良好，静待神舟。

15时54分，飞船采用自主快速交会
对接模式，成功对接于天和核心舱前向端
口，与此前已对接的天舟二号货运飞船一
起构成三舱（船）组合体，历时约6.5小时。

这是天和核心舱自4月29日发射入
轨后，首次与载人飞船进行的交会对接。

18 时 48 分，航天员聂海胜、刘伯
明、汤洪波先后顺利进驻天和核心舱，标

志着中国人首次进入自己的空间站。
三度飞天的聂海胜、再叩苍穹的刘

伯明，与首征太空的汤洪波一起，开始了
中国人迄今为止时间最长的太空飞行。

航天员乘组将完成为期3个月的在
轨驻留，开展机械臂操作、出舱活动等工
作，验证航天员长期在轨驻留、再生生保
等一系列关键技术。

神舟十二号载人航天飞行任务，是
我国载人航天工程立项实施以来的第
19次飞行任务。

党中央1992年作出实施载人航天
工程“三步走”发展战略以来，经过近30

年独立自主发展和接续奋斗，中国载人
航天已圆满完成第一步、第二步全部既
定任务，当前，正向着建造空间站、建成
国家太空实验室全力进发。

中华民族的飞天征程，站在了新的
起点上。

载人航天工程也将迎来前所未有的
高密度发射——按照空间站建造任务规
划，今明两年共实施11次飞行任务，2022
年完成空间站在轨建造，建成国家太空实
验室，之后，空间站将进入运营阶段。

那又是一段豪迈壮阔的征程。

▶▶▶更多报道见2版

神舟十二号载人飞船发射圆满成功
3名航天员成功飞天入驻“天和” 中国载人航天事业启航新征程

本报讯（记者 谢靓）全国
政协第二十四次重点关切问题情
况通报会6月 17日下午在全国
政协机关举行，主题是“办好
2022年北京冬奥会”。全国政协
副主席万钢出席会议并讲话。

北京市副市长、北京冬奥组
委执行副主席张建东，国家体育
总局副局长李颖川，中国残疾人
联合会副理事长王梅梅分别通报
相关情况。

张建东表示，北京冬奥组委
深入学习贯彻习近平总书记关于
冬奥筹办系列重要指示精神，筹
办工作取得扎实实效。当前，12
个竞赛场馆已全部完工，均通过
国际单项体育组织考察认证，今
年初成功举办雪上和冰上项目国
内测试活动，并建立健全安保、交
通、餐饮、物流等赛会服务机制。
根据新冠肺炎疫情形势变化，北
京冬奥组委将进一步调整优化疫
情防控政策和方案，鼓励引导运

动员等各类客户群接种疫苗，密切
跟踪东京奥运会最新进展情况，调
整工作方案和应对预案。

李颖川表示，国家体育总局围
绕训练备战、反兴奋剂、群众性冰
雪运动等做了大量工作。总局恶补
冰雪运动人才短板，根据现在预
期，北京冬奥会中国代表团的运动
员规模有望突破200人，在109个
比赛小项中，我国已经获得或有把
握获得冬奥会参赛资格的共计96
个小项，需要通过努力、力争获得
资格的有13个小项。总局建立了

“不敢不能不想”反兴奋剂长效机
制，并大力推动冰雪运动“南展西
扩东进”战略，实现了全国覆盖。

王梅梅表示，我国冬残奥运动
起步晚、基础弱，经过全面布局和
艰苦努力，全国冬残奥运动员由原
来不足50人发展至974人，冬残
奥项目从 2 个大项拓展到 6 个大
项，实现了冬残奥会大项参赛全覆
盖。（下转2版）

全国政协第二十四次重点
关切问题情况通报会举行

万钢出席并讲话

本报讯 全国政协第135期干部培训班暨
“发挥专门协商机构作用”专题研讨班于6月17
日在北戴河开班。全国政协副主席陈晓光出席开
班式并讲话。

陈晓光指出，专门协商机构是新时代赋予人民
政协职能定位的新内涵。习近平总书记多次对发挥
人民政协专门协商机构作用作出重要指示、提出明
确要求，是对人民政协在我国政治生活、政治体制中
地位和作用的新的重要论断，标志着我们党对人民
政协工作的规律性认识达到新高度，为人民政协事
业发展指明了前进方向、开辟了广阔空间。人民政协
发挥好专门协商机构作用，要认真学习习近平总书
记重要讲话精神，领会精神实质，把握核心要义，切
实用以武装头脑、统一思想、引领行动，把学习成果
转化为推进工作的具体举措。

陈晓光强调，人民政协要毫不动摇坚持中国共
产党的全面领导，对标对表习近平总书记指示要求
和中共中央决策部署，把党的领导落实到专门协商
机构工作各领域各方面各环节。要丰富协商形式，提
升协商能力，培育协商文化，完善专门协商机构制
度，进一步加强专门协商机构建设。要把凝聚共识贯
穿履职全过程各方面，引导委员做好思想政治引领、
联系界别群众、面向社会传播共识等工作。要加强政
协委员和机关干部两支队伍建设，全面提高履职本
领，推动人民政协工作再上新台阶。

全国政协社会和法制委员会驻会副主任吕忠
梅主持开班式。来自全国29个省、自治区、直
辖市和10个副省级市的200余名学员参加了开
班式。 （杨文彬）
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本报讯（记者 吕巍）6月17日下午，全
国政协习近平新时代中国特色社会主义思想
学习座谈小组第8组召开2021年第二季度
学习座谈会，全面深入学习革命时期、建设时
期、改革时期和新时代党的历史，深入了解党
的百年奋斗史，深化对习近平新时代中国特
色社会主义思想的理解，做到学史明理、学史
增信、学史崇德、学史力行。全国政协副主席
兼秘书长李斌主持座谈会并作总结讲话。全
国政协副主席、农工党中央常务副主席何维
出席并发言。

李斌指出，开展党史学习教育以来，人资
环委联系的政协委员认真贯彻落实中共中央

决策部署，按照全国政协党组要求，以高度的政
治自觉，学党史、悟思想、办实事、开新局，取得
阶段性成效。通过深入学习党史，深刻理解推动
党和国家事业发展，必须始终坚持党的领导，要
把坚持党的领导贯穿到政协全部工作之中，切
实落实党中央对人民政协工作的各项要求。必
须始终坚持中国特色社会主义道路，充分发挥
政协专门协商机构的作用，聚焦党和国家中心
任务积极开展调查研究和协商议政。必须始终
坚持以人民为中心，深入基层、深入界别群众，
及时反映群众意见和建议，深入宣传国家方针
政策，协助党和政府做好协调关系、理顺情绪、
化解矛盾的工作。 （下转2版）

全国政协习近平新时代中国特色社会主义思想学习
座谈小组第 8组举行 2021年第二季度学习座谈会

李斌主持并讲话 何维出席并发言

本报讯（记者 刘彤）全国政
协副主席郑建邦17日在北京同卢
旺达参议院副议长尼拉萨法里、副
议长穆卡巴兰巴举行视频会晤。

郑建邦说，中卢两国建交以来，
双 边 关 系 发 展 顺 利 。2018 年 ，
习近平主席成功访问卢旺达，开启
了双边关系的崭新篇章。中方愿同
包括卢旺达在内的非洲国家一道，
深化互利合作，共建“一带一路”，加
强抗疫合作，推动中非全面战略合
作伙伴关系取得新的更大发展。中

国全国政协愿同卢参议院密切交往合
作，助力中卢传统友好转化为更多惠
及两国和两国人民的丰硕成果。

尼拉萨法里和穆卡巴兰巴祝贺中
国共产党成立100周年，表示卢方愿
积极参与“一带一路”建设，同中方
加强各领域务实合作。卢参议院愿同
中国全国政协进一步密切交往，推动
两国关系取得新进展。

全国政协副秘书长郭军，全国
政协经济委员会副主任刘利华参加
视频会晤。

郑建邦同卢旺达参议院副议长举行视频会晤
汪洋主席在全国政协十三届四次会议上

所作的常委会工作报告中明确要求：“举办专
家协商会”，对“重大问题进行深度协商”。这
是全国政协今年部署的一项新的重要工作。

我理解，“专家协商会”起码得具备三个
要件：

一是协商什么：重大问题。
二是谁来协商：政协委员、专家与有关

领导、部门负责同志。
三是协商目标：深度协商。不为召开一

次会议、而为弄清一个问题。
这里，“深度”是关键。

“专家协商会”是实现深度协商的一种
方式、一个载体。

那么，如何通过“专家协商会”实现深度
协商？

首先要讲真话，这是深度协商的前提。
其次是方式对，要创造出讲真话的条件。
第三须效果好，通过协商能够真正深入了

解分歧之裉节儿所在，为科学决策和凝聚共识
提供真知灼见。

为此，每次参加协商者得少，才能有畅所
欲言的氛围和时间，还得有不同观点直接、反
复地互动、辩论，才能深得下去……

于是又想，因为关乎“丰富协商制度内涵”，
兹事体大。不仅“专家协商会”，政协所有的协商
活动，似乎今后都应将“深度协商”，作为追求的
目标。

看来，协商在深度。

协 商 在 深 度
杨小波

6月17日在北京航天飞行控制中心拍摄的进驻天和核心舱的航天员向全国人民敬礼致意的画面。
新华社记者 金立旺 摄

北京时间 2021 年 6 月 17 日 9 时 22 分，神
舟十二号载人飞船在酒泉卫星发射中心点火发
射升空。 张敬宜 摄

6月16日，在北京西单路口，以反映中国共产党成立100年以来重
大历史事件和重要成就为主题的花坛正在施工中，为向即将到来的建党
100周年献礼。图为建设中的主题花坛吸引行人驻足留影。

本报记者 田福良 摄


